



Hans Baumann
Im Tobelacker 5
8044 Geeren

Telefon
044 821 26 66
E-Mail
habaumann@bluewin.ch
PC-Konto
17-43311-9

Herr
Gemeinderatspräsident
Patric Crivelli
Büro Ratssekretär
Stadtverwaltung
8600 Dübendorf

Geeren-Gockhausen, 8. Oktober 2010

Schriftliche Anfrage zum städtischen Beschaffungswesen

Die Interpellation Kennel/Baumann zum städtischen Beschaffungswesen vom 20.6.2010 hat der Stadtrat am 16.12. 2009 umfassend beantwortet.

Bei der Frage 5 ging es um die Einhaltung der orts- und branchenüblichen Arbeitsbedingungen bei *ausländischen* Beschaffungen, die besonders schwer zu überprüfen ist. Der Stadtrat schreibt in seiner Antwort, dass auch dies von Unternehmern und Lieferanten schriftlich nachzuweisen ist und verspricht, die Ausschreibungsunterlagen in Zukunft so zu ergänzen: „Wenn Anbieterinnen und Anbieter die ihnen erteilten Aufträge an Dritte weitergeben, so müssen sich diese vertraglich verpflichten, die entsprechenden Bestimmungen einzuhalten.“

Die Frage 6 betraf ebenfalls ausländische Beschaffungen und zwar insbesondere die Einhaltung der Kernarbeitsnormen der Internationalen Arbeitsorganisation, die für alle Länder gelten. Hier schreibt der Stadtrat, dass er sich ohne Einschränkung hinter diese Forderung stellt und dass die städtischen Ausschreibungsunterlagen im obigen Sinn präzisiert würden.

Das Schweizerische Arbeiterhilfswerk SAH macht seit einiger Zeit eine Kampagne „faire Beschaffung“ und setzt sich dabei insbesondere für die Einhaltung der minimalen Kernarbeitsnormen bei Beschaffungen aus dem Ausland ein, um eine Finanzierung von Produkten aus Kinderarbeit oder Zwangsarbeit durch unsere Steuergelder zu vermeiden. Schon über 100 Städte und Gemeinden haben sich verpflichtet, entsprechende Kriterien bei ihren Beschaffungsaufträgen zu berücksichtigen und kommen auf diese Weise auf eine „weisse Liste“.

Das SAH hat auch die Stadt Dübendorf entsprechend angefragt, aber mit Brief vom 3.8.2010 nur eine nichtsagende Antwort erhalten, welche die in der Interpellationsantwort in Aussicht gestellten Verbesserungen nicht erwähnt.

Fragen

1. Ist der Stadtrat nach wie vor bereit, die Ausschreibungsunterlagen so zu ergänzen, wie er es in Beantwortung der Interpellation Kennel/Baumann in Aussicht gestellt hat und wann erfolgen diese Ergänzungen bzw. Präzisierungen?

2. Ist der Stadtrat bereit, den Gemeinderat und das SAH zu gegebener Zeit über den Inhalt dieser Ergänzungen zu informieren?

Besten Dank für die Beantwortung und

Freundliche Grüsse

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Baumann', written in a cursive style.

Hans Baumann
Fraktion SP/JUSO/GP